

À son Eminence le Cardinal Nasalli Rocca
Archevêque de Bologne

Clermont, le 21 octobre 1924

Eminentissime Seigneurs,
Votre Eminence et en l'extrême bienveillance de nous envoyer à la demande du très cher frère Faroy les reliques des Saints Martyres Vital et Agricole. Ces reliques doivent être déposées le 28 novembre prochain, lors de la Consécration de notre Cathédrale, dans le sépulcre de son maître Autel.

La dévotion à vos saint Martyrs est très ancienne parmi nous. La première église, élevée de 445 à 462 sur l'emplacement de notre Cathédrale par l'Évêque S. Namatius avait été enrichie des reliques de ces Saints, apportées en grande pompe de Bologne.

Cette première Eglise, magnifique pour l'époque, au dire de Grégoire de Tours, ayant été détruite en 761, lors du sac de la ville par Pipin le Bref, un second envoi des reliques des mêmes Saints fut fait à Clermont dès la fin du VIII siècle, pour l'église construite sur les ruines de celle qui avait été renversée.

Notre Cathédrale actuelle, dont la première pierre à été posée en 1248, n'a été achevée que de nos jours.

† Francois Évêque de Clermont